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Kurzzusammenfassung

Der vorliegende Forschungsbericht behandelt die Anwendung von ultrahochfestem, faserbewehr-

ten Beton (UHPFRC) für den Parkhausbau. Nachdem auf Grundlagen zu Ultrahochleistungs-

beton und den Stand der Forschung eingegangen wird, werden die wichtigsten Anforderungen

an die Konstruktion definiert und eine entsprechend sinnvolle Ausbildung eines Deckensys-

tems diskutiert und gewählt. Als besonders effizient stellt sich dabei ein aufgelöstes System

aus filigranen Rippenplatten und vorgespannten Längsträgern heraus, dessen Einzelelemente

über eine entsprechende Fügemethode trocken oder nass verbunden werden können. Zu den

jeweiligen Systemelementen sowie zu verschiedenen Fügemethoden für den Anschluss zwischen

Fahrbahnplatten und Längsträgern werden experimentelle Untersuchungen vorgestellt, die im

Rahmen des vorliegenden Forschungsvorhabens durchgeführt wurden. Die Versuche zeigen, dass

eine Plattenstärke von lediglich 35 mm zwischen den Rippen ausreicht, um die statisch erfor-

derlichen Anforderungen zu erfüllen und eine schlaffe Stabbewehrung in den trapezförmigen

Rippen die erforderliche Duktilität bzw. Versagensvorankündigung sicherstellen kann. Im Rah-

men der Versuche an im sofortigen Verbund vorgespannten Längsträgern aus UHPFRC wird

insbesondere das Querkrafttragverhalten untersucht. Die experimentell ermittelten Bruchlasten

zeigen, vor allem durch einen sehr hohen Traganteil der Stahlfaserbewehrung, auch für Stegdi-

cken von lediglich 40 mm, einen sehr hohen Querkraftwiderstand der Längsträger. Anhand von

Push-Out-Versuchen wird gezeigt, dass verschiedene Möglichkeiten bestehen die Längsträger

mit den Plattenelementen zu verbinden und der erforderliche Tragwiderstand für die aufgezeig-

ten Varianten leicht erbracht werden kann. Die experimentellen Untersuchungen werden durch

numerische Analysen und einen Vergleich mit Bemessungsansätzen ergänzt. Im Vergleich zu ei-

ner Ausführung des Parkdecksystems in Verbundbauweise mit Normalbeton ergeben sich durch

die Anwendung von UHPFRC viele Vorteile, wie z.B. ein stark reduzierter Ressourcenverbrauch,

weitaus bessere Dauerhaftigkeitseigenschaften, ein möglicher Verzicht auf kostenintensive Be-

schichtungen sowie Einsparungen beim Transport und dem Bauprozess. Eine abschließende

Wirtschaftlichkeitsbetrachtung zeigt, dass unter Einbeziehung aller Faktoren eine Lösung mit

UHPFRC, trotz der höheren Materialkosten pro Volumeneinheit, kostengünstiger als das bis-

herige System sein kann.
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Abstract

This research report deals with the application of ultra-high-performance fiber-reinforced con-

crete (UHPFRC) for parking deck systems. After discussing the fundamentals of ultrahigh-

performance concrete and the current state of research, the most important requirements for

the construction are defined and a correspondingly meaningful design of a ceiling system is

discussed and chosen. It turns out that a dissolved system of slender ribbed plates and prest-

ressed longitudinal griders, where the individual elements can be connected dry or wet via a

corresponding joining method, is the most effective constellation. For the corresponding system

elements as well as for different joining methods for the connection between carriageway slabs

and longitudinal beams, experimental investigations are presented, which were carried out wi-

thin the framework of the present research project. The tests show that a plate thickness of only

35 mm between the ribs is sufficient to fullfill the statical requirements and a non-prestressed

reinforcement in the trapezoidal ribs can ensure the required ductility or rather failure predicti-

on. As part of the tests on prestressed UHPFRC girders, the load-bearing behaviour in shear is

investigated in particular. The failure loads determined experimentally show a very high shear

resistance of the slender girders, especially due to the high contribution of the steel fiber reinfor-

cement, even for web thicknesses of only 40 mm. On the basis of push-out tests it is shown that

there are different possibilities to connect the longitudinal girders to the carriageway slabs and

the statically required load-bearing capacity for the shown variants can be easily provided. The

experimental investigations are complemented by numerical analyzes and a comparison with

design approaches. Compared to a design of the parking deck system in composite construction

and with normal concrete, the use of UHPFRC offers many advantages, such as: a significantly

reduced resource consumption, much better durability properties, a possible avoidance of costly

coatings and savings in transport and the construction process. A final economic analysis shows

that taking into account all factors, a UHPFRC solution, despite the higher material costs per

unit volume, can be more cost effective than the previous system.
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A.2 Bewehrungspläne . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 253
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B.2 Versuchsabläufe . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 277
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